
Le Salut Et La Purification De Notre Esprit —
Partie 1
written by Tim Jennings, M.D. | March 21, 2024

L’apôtre Paul a écrit :

Que le Dieu de la paix vous conduise lui-même à une sainteté totale et que tout votre être,
l’esprit, l’âme et le corps, soit conservé irréprochable lors du retour de notre Seigneur
Jésus-Christ!  (1 Thessaloniciens 5 :23 S21).

Est-ce juste une coïncidence si Paul énumère ces trois domaines – l’esprit, l’âme et le corps – dans
l’ordre qu’il le fait, ou est-ce inspiré ? Cela révèle-t-il que la guérison commence par l’esprit, se déplace
vers l’âme et se termine par le corps ?

Le mot grec traduit par « corps » est soma et fait référence à la structure physique de notre être, qui
est la plus facile à identifier et à différencier de l’âme et de l’esprit. La Bible regorge de nombreuses
instructions concernant la santé du corps : des conseils sur l’hygiène, l’alimentation, l’exercice et le
repos. Si l’on reprend la métaphore d’un ordinateur, le soma correspondrait au matériel, aux
composants physiques de la machine que l’on peut toucher.
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Le mot grec pour « âme » est psyché, d’où nous tirons des mots comme « psychiatrie » et « psychologie
», et fait référence à notre individualité, notre caractère, notre personnalité unique ; la psyché
correspondrait au logiciel d’un ordinateur, englobant tout ce que nous apprenons, comme notre
langage, et ce que nous tenons pour vrai, nos valeurs, notre morale et nos croyances – c’est donc notre
esprit.

Le mot grec pour « esprit » est pneuma et est traduit dans une variété de mots anglais, tels que vent,
esprit, fantôme et souffle, comme dans le « souffle de vie ». L’esprit, souffle de vie, correspond à
l’énergie de notre être et est avant tout l’énergie vivifiante venant de Dieu.

L’Eternel Dieu façonna l’homme avec la poussière de la terre [corps]. Il insuffla un souffle
de vie dans ses narines [esprit] et l’homme devint un être vivant (Genèse 2 : 7 S21).

Lorsqu’une personne meurt, la création de Dieu inverse ce processus ; le corps retourne à la poussière
et le souffle de vie, l’énergie vitale de Dieu, « l’esprit », retourne à Dieu :

avant que la poussière ne retourne à la terre, comme elle y était, et que l’esprit ne retourne
à Dieu, celui qui l’a donné! (Ecclésiaste 12 : 7 S21)

Le mot « esprit » est ici utilisé pour désigner le souffle de vie, l’énergie vitale. Mais le mot a des
significations supplémentaires que Paul applique lorsqu’il écrit aux Corinthiens :

Quant à moi, absent de corps mais présent en esprit, … Quand vous vous rassemblerez au
nom de [notre] Seigneur Jésus[-Christ] – je serai avec vous en esprit –, avec la puissance de
notre Seigneur Jésus-Christ (1 Corinthiens 5 : 3, 4 S21).

Notre esprit, comme Paul utilise le terme ci-dessus, fait référence à nos affections, à nos attitudes de
cœur et à nos véritables motivations d’action, et c’est là que Dieu travaille par l’intermédiaire de Son
Esprit pour nous rendre insatisfaits du péché, pour nous donner le désir de quelque chose de plus, pour
créer une conviction, une inquiétude, lorsque nous nous éloignons de Lui et de Son chemin pour nos
vies. L’esprit est constitué des désirs, des préférences et des alignements les plus profonds de notre
cœur – ce avec quoi nous résonnons ainsi que l’atmosphère d’attitude que nous créons et préférons à la
fois. Avons-nous un esprit d’amour ou de haine, de gentillesse ou de cruauté, d’humilité ou d’arrogance,
de douceur ou de brutalité, de peur ou de courage ?

Pensez à l’être cher le plus proche, peut-être un enfant ou un conjoint, partant pour un voyage
dangereux, peut-être dans une zone de guerre, et, en larmes, vous lui dites : « Je serai avec vous en
esprit. » Que veux-tu dire? Êtes-vous en train de dire que vous les accompagnerez physiquement, en
personne ? Non, vous ne serez pas avec eux physiquement lorsque vous serez avec eux en esprit. Êtes-
vous en train de dire que vous allez vivre une expérience hors du corps et flotter à leurs côtés dans une
apparition fantomatique ? Bien sûr que non.

Vous dites que vous serez avec eux dans le cœur, la sympathie, la compassion, l’attitude, désirant leur
bien, partageant leurs luttes et leurs blessures, vous réjouissant de leurs triomphes, célébrant leur



succès, gardant leur santé, leur bien-être et leur bien avant tout dans vos affections et prières. Les
énergies de votre cœur sont orientées vers eux pour leur bien. Être avec votre enfant en esprit, c’est
être en harmonie avec lui au plus profond de votre être, en résonance et en connexion avec lui via des
liens énergétiques invisibles de l’univers quantique que Dieu a créé. C’est l’alignement du cœur, de
l’affection, de la bonne volonté et des intentions d’une personne pour la santé et le bonheur d’autrui.

De la même manière que Dieu a créé les êtres humains, après qu’Adam ait reçu « l’esprit », le souffle de
vie, de son Créateur, il avait la capacité d’avoir un impact et de façonner, de changer, d’altérer et
d’influencer la teneur, la vibration, le caractère, la condition, la qualité, et la pureté de cette énergie.
Tout comme nous pouvons contaminer l’eau pure et la rendre souillée, nous pouvons également
contaminer l’énergie pure que nous recevons de Dieu. En fait, à travers le péché d’Adam, il a contaminé
la motivation pure et l’énergie animatrice de l’amour par la peur et l’égoïsme, et nous sommes tous nés
avec une vie, un esprit, que nous avons reçu d’Adam et qui est déjà contaminé par la peur et l’égoïsme
qui ont besoin d’une purification spirituelle (Psaume 51:5). C’est ce que Paul nous dit lorsqu’il nous
informe que notre être tout entier a besoin d’être sanctifié : nos énergies de motivation (esprits,
pneuma) doivent être sanctifiées.

 

Comment fonctionne réellement le salut

Mais qu’est-ce que cela signifie concrètement ? Cela signifie que le salut nécessite la purification de
l’esprit de la contamination du péché (peur et égoïsme). Le salut – la purification, l’élimination du péché
– commence par notre esprit (pneuma), se déplace dans notre âme/conscience (psyché) et se termine
par notre corps (soma) lors de la Seconde Venue.

Afin de coopérer intelligemment et plus efficacement avec Dieu pour la purification de notre esprit,
nous devons comprendre ce qu’est notre esprit. L’esprit est la partie de notre être qui se connecte à
l’Esprit de Dieu et est le moyen par lequel Dieu nous inspire, nous dynamise, nous encourage, nous
motive et nous convainc. Notre esprit est l’endroit où l’énergie de guérison de Dieu interagit avec notre
énergie (désirs et motivations les plus intimes) pour nous influencer. L’Esprit est la puissance
vitalisante de Dieu qui apporte la vie.

Jésus a dit : « C’est l’Esprit qui fait vivre, l’homme n’arrive à rien. » (Jean 6 :63 S21).

L’esprit est la source, la source d’énergie, la puissance vivifiante qui alimente notre être – c’est le
souffle de vie que Dieu nous a donné, mais le Saint-Esprit est celui qui soutient, guérit, purifie, revigore,
inspire, transforme, puissance renouvelante et régénératrice de Dieu qui purifie nos esprits, éclaire nos
esprits, inspire nos chants, motive nos cœurs, nettoie nos consciences, ennoblit nos esprits et nous
scelle au royaume d’amour de Dieu.

En lui vous aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, l’Evangile qui vous sauve, en lui
vous avez cru et vous avez été marqués de l’empreinte du Saint-Esprit qui avait été promis.
Il est le gage de notre héritage en attendant la libération de ceux que Dieu s’est acquis pour
célébrer sa gloire. (Éphésiens 1 : 13, 14 S21).

C’est le Saint-Esprit qui nous apporte les nouveaux désirs, motivations et présences saines de Jésus.



C’est par l’intermédiaire du Saint-Esprit que nous devenons participants de la nature divine (2 Pierre
1 : 4). Mais lorsque l’Esprit agit sur nos cœurs, sur nos êtres les plus intimes, nous devons choisir de
dire « oui » à la direction de l’Esprit – pardonner, rejeter les vieilles voies charnelles de la
malhonnêteté, de l’égoïsme, des mauvaises suppositions, des commérages, de la jalousie, de la
vengeance. – et, au contraire, aligner nos cœurs sur « l’Esprit », l’attitude de Jésus lui-même, pour
aimer nos ennemis et bénir ceux qui nous persécutent.

Jésus dit à ses disciples, lorsqu’ils leur demandèrent s’ils devaient faire tomber le feu sur les
Samaritains :

«Vous ne savez pas de quel esprit vous êtes animés. En effet, le Fils de l’homme n’est pas
venu pour perdre les âmes des hommes, mais pour les sauver.» (Luc 9 : 55-56 S21, c’est moi
qui souligne).

Les disciples entretenaient un esprit d’ennemi de Dieu, de vengeance plutôt qu’un esprit d’amour et de
grâce. Ils avaient besoin d’une purification spirituelle !

Tandis que le Saint-Esprit nous apporte la vérité, l’amour et la conviction, c’est à nous d’accepter ou de
rejeter les énergies purificatrices de l’Esprit de Dieu ; si, au lieu de purifier notre esprit, nous nous
accrochons au ressentiment, à l’amertume, au manque de pardon, à la méchanceté, à la jalousie, au
désir de vengeance, etc., nous attristons l’Esprit (Éphésiens 4 : 30).

Mais lorsque nous répondons aux mouvements du Saint-Esprit sur notre esprit, nous passons du simple
maintien physique en vie et recherché par le Saint-Esprit, comme le berger cherchant la brebis perdue,
à une véritable prospérité ! Lorsque nous choisissons de rester connectés à Dieu dans une relation
vivante de foi et de confiance, nous faisons l’expérience de la puissance vitalisante de Dieu qui purifie
notre esprit. Lorsque nous abandonnons notre cœur et notre esprit à Jésus avec foi, c’est alors que nous
recevons la présence intérieure du Saint-Esprit, qui renouvelle notre esprit, transforme nos motivations,
nos désirs, notre cœur et nos attitudes, et purifie notre être le plus profond avec amour, joie, espérance
et vérité en prenant ce que Jésus a accompli et en reproduisant son esprit en nous. Comme Paul l’a écrit
: « J’ai été crucifié avec Christ; ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ qui vit en moi » (Galates 2 :20 S21).

Mais si nous ne restons pas dans une relation vivante de foi et de confiance avec Dieu – si, au contraire,
nous suivons notre propre chemin et faisons ce que nous voulons après notre conversion – ce serait
comme attacher un sac en plastique sur nos têtes et nous couper de tout contact avec un air
rafraîchissant et vivifiant. Si nous nous coupons du Saint-Esprit, nous ne faisons que renvoyer dans nos
âmes le gaspillage spirituel, les peurs, les incertitudes, la culpabilité, la honte, les doutes, les erreurs,
les malentendus, les lacunes, les déni, les rationalisations, les chagrins, les blessures, les déceptions et
les torts. Notre esprit perdra alors lentement l’atmosphère céleste de joie, de paix, de patience, d’amour
et d’espoir. Tout comme l’air à l’intérieur du sac en plastique devient vicié, notre esprit devient vicié,
stagnant – et tout comme ce qui se passe lorsque nous respirons de l’air vicié, notre esprit finit par
perdre de l’énergie et de la motivation, et nous nous décourageons et sommes tentés d’abandonner.

Mais lorsque nous conservons notre lien de foi vivifiant avec Dieu, notre communion quotidienne avec
Lui, alors nous respirons quotidiennement l’Esprit de Dieu et sommes remplis de la présence de Dieu,
de sa vie, de son énergie, de son amour, de son affection, de sa gentillesse, de sa bonté, grâce, vérité et
puissance.



Notre esprit est notre énergie vitale. L’Esprit de Dieu est la pleine énergie de la troisième Personne
divine de la Divinité qui s’unit à nous avec la pleine puissance de la Divinité, nous apportant « l’Esprit »
du Seigneur – la nouvelle attitude d’amour plutôt que de haine. Comme Paul l’écrivait à Timothée :

En effet, ce n’est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais un esprit de force,
d’amour et de sagesse. (2 Timothée 1 : 7 S21).

Je vous encourage à être déterminé dans vos routines quotidiennes, à commencer chaque journée en
communion personnelle avec Dieu, en méditant sur sa Parole, sa création, sa providence et en parlant
avec lui. Invitez le Saint-Esprit dans votre cœur pour purifier, renouveler, rafraîchir et revigorer votre
esprit afin que vous expérimentiez « le fruit de l’Esprit, c’est l’amour, la joie, la paix, la patience, la
bonté, la bienveillance, la foi, la douceur, la maîtrise de soi. » (Galates 5 :22, 23 S21).

Et comme Paul l’a écrit aux Philippiens, je termine avec ce désir pour vous :

S’il y a donc de l’encouragement en Christ, s’il y a de la consolation dans l’amour, s’il y a
une communion de l’Esprit, s’il y a de la tendresse et de la compassion, rendez ma joie
parfaite en vivant en plein accord. Ayez un même amour, un même cœur, une unité de
pensée. (Philippiens 2 : 1, 2 S21).


